
Protokoll der Schulelternratssitzung der Grundschule Barendorf 

vom 09.06.2022 

 

(Teilnehmende siehe Teilnehmerliste) 

Protokoll: Herr Wefer 

 

Beginn: 20:00 Uhr     Ende: 22:00 Uhr 

 

 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Herr Wefer begrüßt alle anwesenden Mitglieder sowie die Schulleitung und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

TOP 2: Bericht der Schulleitung 

• Vorstellung Herr Leupold 

Herr Leupold ist im Augenblick neben seiner Tätigkeit als Schulleiter der Grundschule 

Wendisch Evern als kommissarischer Schulleiter an der Grundschule Barendorf eingesetzt, 

allerdings nur mit sieben Wochenstunden. Ab dem neuen Schuljahr wird Herr Leupold mit ca. 

10-12 Wochenstunden (keine Unterrichtszeit) eingesetzt. Diese Regelung gilt zunächst 

befristet für 12 Monate, längstens jedoch bis zur Rückkehr von Herrn Kramer. Frau 

Amelunxen wird im nächsten Jahr neue Konrektorin.  

 

• Personal / Unterrichtsversorgung 

- Zurzeit fehlen in der Unterrichtsversorgung ca. 10 Stunden im Unterricht und in der 

Betreuung, aber die Gesamtbilanz ist gut 

- Frau Drews ist schwanger und arbeitet im Augenblick im Homeoffice. Frau Linow wird die 

Klasse von Frau Drews ab dem nächsten Schuljahr als Klassenlehrerin übernehmen. 

- Frau Amelunxen wird neben ihrer Tätigkeit als Konrektorin auch unterrichten. 

- Frau Bornemann geht mit Ablauf des Schuljahres in den Ruhestand. 

 

• Prognose bzgl. der neuen 1. Klassen 

Nach jetzigem Planungsstand wird es drei neue 1. Klassen geben. Näheres wird bis zum 

Informationsabend am 22.06.22 entschieden. Sollte es drei 1. Klassen geben, werden Frau 

Scheller und Frau Höbrink jeweils eine Klasse übernehmen, eine weitere Lehrkraft wird noch 

benannt, hier müssen noch Gespräche geführt werden. 



• Klassenfahrten 

Klassenfahrten können und werden wieder stattfinden.  

 

TOP 3: Einschulung Schuljahr 2022/2023 

• Einschulung am 27.08.22  

Die Einschulung wird nach jetzigem Planungsstand wieder mit einer gemeinsamen Feier aller 

Klassen in der Turnhalle stattfinden. Der zeitliche Beginn wird sich leicht nach hinten 

verschieben, da Herr Leupold auch die Einschulung an der Grundschule Wendisch Evern 

durchführen wird. Näheres dazu wird ebenfalls am Informationsabend am 22.06.22 bekannt 

gegeben. 

 

• Planungsstand Catering 

Das Catering bei der Einschulung wird wie üblich durch die jetzigen 1. Klassen durchgeführt. 

Näheres zum Ablauf wird in den Klassen besprochen. Zurzeit ist geplant, dass Getränke und 

Kuchen angeboten werden dürfen. Es wird angeregt, seitens der Schule eine Abfrage zur 

Ermittlung einer Anzahl von Begleitpersonen durchzuführen, um den Umfang des Angebots 

an Speisen und Getränken einschätzen zu können.  

 

 

TOP 4: Berichte aus den Konferenzen 

• Fachkonferenz Sport  

Es wurde beschlossen, dass die SuS in jedem Schuljahr im Rahmen des Sportunterrichts die 

Möglichkeit bekommen sollen, das Deutsche Sportabzeichen zu erwerben. 

  

• Fachkonferenz Sachkunde 

Neue Materialien sollen beschafft werden. Die Wertigkeit von Klassenarbeiten soll 25 % der 

Gesamtnote betragen. 

 

• Fachkonferenz Kunst und Werken 

Die Aula soll wieder bunter werden, erste Ideen wurden gesammelt.  

 

• Schulvorstand 

Im Schulvorstand wurde in der letzten Sitzung hauptsächlich der Haushalt thematisiert. Die 

Ausstattung der Jahrgänge mit neuen Möbeln ist abgeschlossen. Weiterführende 

Informationen sind dem Protokoll der Sitzung zu entnehmen. 

 

 



TOP 5: Berichte aus den Klassen 

• 3b 

Die Klasse wünscht sich eine stets aktuelle Nutzung des Padlets, um auch kranke Kinder mit 

Unterrichtsmaterial versorgen zu können. 

Hierzu wird im SER festgestellt, dass die Klassen unterschiedlich mit diesem Thema umgehen. 

In vielen Klassen werden durch die SuS Hausaufgabenmappen zu den kranken Kindern 

gebracht, andere Klassen arbeiten mit Wochenplänen. Das Padlet wird nur noch in zwei 

Klassen genutzt. Eine tägliche Aktualisierung des Padlets gestaltet sich auch für die Lehrkräfte 

schwierig. Es wird vereinbart, dass jede Klasse den Umgang mit diesem Thema für sich im 

Rahmen von Elternabenden besprechen soll. 

 

• 2b 

Die EV der 2b bemängeln die Kommunikation der Schulleitung zu den Elternvertretern und 

Eltern während des letzten Schuljahres, insbesondere nach dem Ausfall von Herrn Kramer. Es 

wird angeregt, einen wiederkehrenden Newsletter der Schulleitung zu implementieren.  

 

• 2a 

Das Schreiben der Schulleitung zum Thema „freiwillige Selbsttests nach den Osterferien“ 

habe in der Klasse dazu geführt, dass die Hälfte der Kinder nicht mehr getestet wird. Die 

Eltern seien aufgrund dieses Schreibens davon ausgegangen, dass weiterhin eine durch 

Unterschrift nachzuweisende Testverpflichtung dreimal in der Woche bestehe, wenn man 

noch neue Tests bekommen möchte. Es würde dadurch jedoch keine Freiwilligkeit erzeugt, 

sondern die Regelung vor den Ferien bliebe einfach bestehen. 

Frau Bornemann führt hierzu aus, dass eine dreimalige Testung in der Woche zwar 

wünschenswert, jedoch nicht vorgeschrieben sei. Die Tests könnten sich auch durchaus auf 

einen längeren Zeitraum verteilen. Die Schule könne aber erst neue Tests an ein Kind 

abgeben, wenn die bereits herausgegebenen Tests aufgebraucht seien. Aus diesem Grund sei 

eine Unterschriftsleistung erforderlich, auch, um den Überblick zu behalten. 

 

TOP 6: Bericht der Arbeitsgruppe „Neugestaltung der Toiletten“ 

Frau Müller und Herr Kositzki stellen die Ergebnisse der Arbeitsgruppe vor. Es wird seitens 

der Arbeitsgruppe, zu der neben Frau Müller und Herrn Kositzki auch Frau Rogge als 

Vertreterin der Grundschule gehört, angeregt, neue Toilettenpapierspender in den Kabinen 

der Schülertoiletten in der Aula zu installieren. Es handelt sich hierbei um Einzelblattspender. 

Außerdem sollen weitere Maßnahmen, z.B. Neugestaltung der Wände, stattfinden.  

Die Schulleitung wird mit dem Ergebnis der Arbeitsgruppe mit der Bitte um Finanzierung des 

Vorhabens an den Schulträger herantreten. 

 

 

 



TOP 7: Termine Schuljahr 2022/2023 

• Termine Schulfotograf   

o 31.08.22 und 01.09.22 

• geplante Termine SER-Sitzungen 

o 1.SER-Sitzung Mo.den 10.10.22 

o 2.SER-Sitzung Di. den 06.12.22 

o 3.SER-Sitzung Mi. den 08.02.23 

o 4.SER-Sitzung Do. den 13.04.23 

o 5.SER-Sitzung Mo. den 19.06.23 

• Der Infoabend für die 1.Klassen findet am 22.06.2022, um 19:30 Uhr, in der Schule statt. 

 

 

TOP 8: Verschiedenes 

• Willkommensbrief / Patenkind  

Traditionell wird jedem Kind der neuen 1. Klassen ein Schulpate zugeordnet. Das kann auch 

ein Kind aus dem direkten Freundeskreis oder der Nachbarschaft sein. Die Schulpaten sollen 

in der ersten Zeit für die neuen Kinder da sein und ihnen ein wenig helfen, sich in der Schule 

zurechtzufinden. Die Schulpaten stellen sich den Patenkindern bereits vor der Einschulung 

mit einem kurzen Brief vor. Im letzten Jahr konnte dies coronabedingt leider nicht 

stattfinden, da die Kohortenregelung ein jahrgangsübergreifendes Interagieren der Kinder 

verhinderte. Frau Bornemann und Herr Leupold werden sich bzgl. einer Umsetzung zum 

neuen Schuljahr auf der nächsten Dienstbesprechung mit dem Kollegium beraten. 

 

• Brezeltag 

Der Brezeltag wird nach den Ferien wieder möglich sein. 

 

• Luftfilter 

Der Antrag zur Beschaffung von Luftfiltern für saubere Luft in den Klassenzimmern, 

insbesondere zur Vermeidung der Übertragung von ansteckenden Krankheiten im Herbst und 

damit weiterem möglichen Unterrichtsausfall durch Erkrankung von Lehrkräften und SuS 

wurde in der letzten Samtgemeinderatssitzung abgelehnt. 

 

• Verabschiedung 4. Klassen 

Die Verabschiedung der 4. Klassen findet am 13.07.22 in der Turnhalle statt.   

 

 

 



• Betreten der Schule vor dem Unterrichtsbeginn 

Auch nach der Abschaffung der Coronamaßnahmen an den Niedersächsischen Schulen 

müssen die Kinder der Grundschule Barendorf zu Schulbeginn weiterhin vor dem 

Schulgebäude auf die Lehrkraft warten, um dann gemeinsam das Gebäude zu betreten. Eine 

vom SER durchgeführte Umfrage in den Klassen ergab massives Unverständnis der Eltern 

hierzu.  

Frau Bornemann erläutert, dass sich die unterschiedlichen Klassen weiterhin nicht mischen 

sollen, insbesondere aufgrund noch vieler positiver Coronatests habe man sich dazu 

entschieden. Die Aufsicht der Lehrkräfte beginne auch erst um 8 Uhr.  

Es wird vereinbart, diese Regelung bis zum Beginn der Sommerferien beizubehalten. Nach 

den Ferien sollen die SuS die Schule wieder wie früher bei Ankunft betreten können.  

 

• Fundsachenschrank 

Die Einschränkung der Abholzeiten bei Fundsachen wird aufgehoben, die Schule ist wieder 

jederzeit betretbar.  

 

 

TOP 7: Verabschiedung von Mitgliedern 

Angela Strobell, Maria Friedrich, Manon Lüdemann, Jasmin Richter, Nicole Fraas und 

Josephine Ellerbrock werden durch den Vorstand nach langjähriger aktiver Mitwirkung im 

Schulelternrat sowie weiteren Gremien mit einem großen Dank und einem kleinen Präsent 

verabschiedet. 

 

 


